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Avignon, une formation pour comprendre les
enjeux de l’eau

Organisation non-gouvernementale (ONG) Volubilis  propose,  en partenariat  avec MAJ,  une
formation à destination des professionnels de l’aménagement, lors des 14e Rencontres euro-
méditerranéennes, les 25 et 26 novembre prochains. Il s’agira de comprendre les enjeux de
l’eau et les réponses innovantes apportées par les territoires méditerranéens pour mieux les
adapter.

À qui s’adresse la formation ?

Aux professionnels de l’aménagement du territoire et  des projets urbains :  urbanistes,  paysagistes,
architectes, agronomes, géographes, agents des collectivités locales ou des services de l’État, membres
des CAUE (Conseil  d’architecture d’urbanisme et  de l’environnement),  Agences d’Urbanisme,  Parcs
Naturels Régionaux, enseignants, chercheurs…

En savoir plus

Le référent est Sébastien Giorgis architecte, paysagiste-concepteur et Urbaniste SFU (Société française
des urbanistes). Les intervenants sont : Thierry Paquot philosophe ; Riccardo Petrella politologue et
économiste  ;  Chantal  Aspe  sociologue ;  Akiça  Bahri  ingénieure  agronome ;  Agence de  l’eau ;  la
Compagnie nationale du Rhône, la SMAVD (Syndicat mixte d’aménagement de la Vallée de la Durance) ;
Icomos (Conseil international des monuments et des sites)…

Les infos pratiques

Durée : 2 jours. Tarif : 750€ en présentiel (Déjeuners et place de cinéma inclus). Théâtre des Halles rue
du Roi René à Avignon. Prise en charge : Demande à effectuer rapidement auprès de Pôle Emploi ou de
votre organisme de formation : FIP PL, Uniformation, OPCO EP et Atlas. Volubilis. 8, rue Frédéric Mistral
à Avignon 04 32 76 24 66. Inscription ici. contact@volubilis.org

Essentielle eau

Volubilis

Volubilis œuvre à tisser des liens de culture, d’amitié et de partage de connaissances entre les hommes et
les territoires d’Europe et de Méditerranée sur les questions de la ville et des paysages contemporains.
Elle contribue à l’initiation, la sensibilisation et la formation des élus, professionnels et citoyens, curieux
et passionnés, autour d’une approche pluriculturelle permettant de dépasser les clivages entre science et

https://www.volubilis.org/
https://www.maj-na.fr/nos-formations/comprendre-les-enjeux-de-leau-analyser-les-reponses-innovantes-apportees-par-les
https://www.maj-na.fr/nos-formations/comprendre-les-enjeux-de-leau-analyser-les-reponses-innovantes-apportees-par-les
mailto:contact@volubilis.org
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art, nature et culture, connaissance et action, sensibilité et savoir, sur un territoire aussi vaste que le
pourtour méditerranéen.

Tous concernés

Volubilis mobilise ainsi, chaque année, un réseau de plusieurs centaines d’acteurs, qu’ils soient élus,
professionnels ou citoyens, passionnés par les questions d’aménagement des territoires, de l’urbanisme,
des  paysages,  de  l’architecture  et  de  l’environnement.  Le  réseau  est  constitué  de  chercheurs,
enseignants,  agents  territoriaux,  entrepreneurs,  représentants  associatifs,  artistes  (plasticiens,
photographes,  comédiens,  musiciens…),  habitants,  etc.

Agrément

Volubilis  possède un agrément régional  de protection de l’environnement depuis 2014. Membre du
réseau des Clubs Français de l’Unesco depuis 2017, l’association de loi 1901 créée il y a 23 ans, est
désignée Centre de Ressources Régional  pour les  paysages,  l’environnement et  l’aménagement des
territoires par la Région SUD Provence-Alpes-Côte d’Azur.
MH

C’est le moment de s’inscrire

Avignon, CBA, ‘Agathe you’ révolutionne la
tournée des infirmiers, So good !

CBA a invité une centaine d’infirmiers libéraux, à la présentation de sa nouvelle appli ‘Agathe
you’ au Grenier à Sel à Avignon. La promesse ? Plus aucun travail administratif arrivé à la
maison. Le rêve ! Et tout ça grâce à la facturation et à télétransmission depuis son smart-
phone,  pendant sa tournée.  Et  pour parachever cette entrée dans le monde du futur,  les
convives étaient invités à découvrir l’exposition numérique, spécialité du Grenier à sel.

Soirée démo

Sur  place  ?  Une  centaine  d’infirmiers  libéraux,  des  responsables  de  la  CPAM  (Caisse  primaire
d’assurance maladie) et les équipes de CBA Informatique libérale (éditeur Avignonnais de logiciels pour
les professionnels de santé et en particuliers les infirmiers libéraux).

https://www.maregionsud.fr/
https://www.cbainfo.fr/
https://legrenierasel-avignon.fr/
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Agathe you

En clair ? L’infirmier procède au soin puis, celui-ci terminé, renseigne l’appli avant de quitter son patient,
tenant à jour tous les paramètres de sa tournée et en particulier le volet administratif.

L’appli en détail

Agathe you permet la création d’ordonnance, la création et le suivi du dossier de soin, la facturation et la
télétransmission  en  direct  de  l’appli  ainsi  que  la  gestion  de  la  comptabilité  simplifiée.  Les  IDEL
(infirmiers libéraux) n’ont plus besoin de décharger leurs factures sur l’ordinateur en rentrant chez eux,
tout est transmis directement aux caisses et aux mutuelles pour qu’ils soient payés immédiatement. Fin
de la tournée rime avec fin de journée !

Manon Maza, manager produit (avec le micro) a présenté l’appli Agathe you en présence de Caroline
Birling, présidente et directrice générale de CBA, entreprise avignonnaise située à Agroparc
employant 170 salariés.

Et aussi

Ce que propose l’appli ? Une facturation et une télétransmission en mobilité ; Ted, le nouveau lecteur
connecté à l’appli –en règle avec les exigences de la CPAM- et l’accès à une comptabilité complète avec
Agathe emotion –ancienne solution de CBA- permettant la facturation et la télétransmission depuis son
cabinet pour, également, une fluidité de l’information inter-cabinet. Vidéo ici.

Tour de France

CBA présentera sa nouvelle appli à Bordeaux le jeudi 21 octobre sur le rooftop du Mama Shelter puis à
Paris, Marseille, Nice, Montpellier, Lyon, Toulouse, Nancy, Pau, la Réunion, Lille, Nantes, Normandie et
Bastia.

De plus en plus sollicités

L’activité des infirmiers libéraux s’est accrue, accusant +50% entre janvier 2020 et janvier 2021 avec la
crise sanitaire de la Covid-19. Il a fallu s’adapter, réinventer le métier pour répondre à de nouveaux
besoins : tests, vaccins, suivi en plus des soins habituels.

Spécificité

Cette innovation propose également un véritable défi technologique, car c’est une des rares applications
asynchrones – utilisée partout en mode hors ligne, même sans réseau-.  Dossier de soins,  planning,
patients,  tout est intégré dans l’appli  et modifiable en temps réel.  En plus d’être intuitive, c’est la
première application intelligente qui détecte les erreurs de facturation en consultant les droits des
patients pour assurer aux Idel (infirmiers libéraux) d’être payés à 100% pour leurs soins.

https://www.youtube.com/watch?v=4g61OAiajzg
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Une appli qui gère le quotidien, exactement comme un assistant personnel

Anticiper

L’application est née de l’observation des infirmiers sur le terrain. Ainsi, 90% utilisent leur smartphone
pendant leur tournée, effectuant en moyenne 50 rendez-vous par jour. Également CBA a pris en compte
le fait que le TLA -Terminal Lecteur Applicatif, Terminal Lecteur Ambulatoire ou encore Terminal Lecteur
Autonome : il s’agit de lecteurs portatifs de cartes Sésam-Vitale permettant la création et la signature de
Feuilles de Soins Electroniques (F.S.E.)- ne sera plus utilisé en 2023, CBA anticipe et créé un nouveau
lecteur : Ted. CBA accompagne 30 000 Idel (1 infirmier sur 2) depuis 30 ans. Enfin, Agathe You propose 3
offres commerciales.

Bon à savoir 

Avec la prime à la modernisation et à l’informatisation de 490€ par an et l’aide financière à l’équipement
de vidéotransmission de 350€ par an, les frais engagés pour les équipements de télétransmission et de
télémédecine pèsent moins dans le porte-monnaie des professionnels de santé car elles sont toutes
accessibles aux infirmiers. Par ailleurs, les dépenses en matériel pour la gestion de l’activité font partie
des frais déductibles des impôts à condition de les déduire de la prochaine déclaration.

Le nouvel opéra du Grand Avignon joue sur
du velours et retrouve son lustre

Au bout de 4 ans de chantier, un velours aux nuances framboise, serti par le chêne blond et
doux  des  sièges  et  du  parquet,  adoucit  cette  bonbonnière  à  l’italienne  qui  fêtera  son
bicentenaire en 2025.

Frédéric Roels, directeur, est le premier à prendre la parole pour cette visite inaugurale destinée à la
presse et aux riverains de la place de l’Horloge qui ont subi les nuisances sonores, la poussière et les
embouteillages pendant les 48 mois qu’ont duré les travaux de rénovation, entre gilets jaunes et Covid.
« Des fondations aux sept toits, hors la maçonnerie structurelle, tout a été réhabilité en respectant
l’histoire et le patrimoine ».
Mise aux normes de l’équipement scénique, électrique, traitement de l’air, chauffage, climatisation, lutte
anti-incendie, système acoustique, peinture, électricité, lumière, agrandissement de la fosse d’orchestre,
création d’une petite ‘Salle des Préludes’ sous le parterre, d’un ascenseur pour les personnes à mobilité

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


21 mai 2024 |

Ecrit par le 21 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/122/   5/18

réduite, d’un accès à la scène par la rue Corneille de 17m de hauteur et 4m de large pour les éléments de
décor sans bloquer la circulation comme c’était le cas auparavant. Le directeur a également salué le
travail de Sylvie Maréchal, la designer-styliste qui a conçu, créé et installé le lustre somptueux à Led qui
trône au cœur de l’opéra, « Un geste magistral et esthétique » de plus de 5 mètres de haut, 750 kilos,
626 pampilles en porcelaine de Limoges. Il a conclu en insistant : « Cet opéra est là pour vous, pour les
musiciens, les chanteurs, les danseurs, pour le vibrer ensemble ».

Le nouveau lustre de l’opéra du Grand Avignon comprend 626 pampilles en porcelaine de Limoges.
© Mickael & Cedric Studio Delestrade

Une succession de défis technologiques
Ensuite Claude Morel, vice-président de l’agglomération en charge du spectacle vivant a salué le travail
des artisans qui ont officié sur le chantier : « Ces travaux titanesques, soumis à l’approbation constante
des Monuments historiques se sont révélés être une succession de défis technologiques. L’opéra est un
élément essentiel de la culture de notre territoire ». Le Grand Avignon a financé 80% de la facture totale

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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(24,4M€)  intégrant  la  réhabilitation de l’opéra (19,4M€),  l’agrandissement  des  ateliers  en Courtine
(2,8M€) et la construction de l’opéra éphémère de Confluence (2,2M€). L’Etat a participé aux frais
(1,71M€), le département (830 000€) et la ville d’Avignon a déboursé (seulement) 935 000€ alors que
c’est un outil majeur de la vie culturelle de la cité des papes…

© Marc Robitaille photographie
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Un chantier à cœur ouvert
Dernier intervenant,  et  non des moindres,  pour évoquer ce chantier,  Marc Andrieu,  intarissable et
brillant conteur d’aventures humaines (Festivals de Châteauvallon dans le Var et de La Chartreuse à
Villeneuve-lès-Avignon, reconstitution numérique du Pont d’Avignon). Il a continué avec la mise en valeur
des grands travaux d’Avignon (Mémoire du Tram) et maintenant ‘Chantier à cœur ouvert’ consacré à
l’opéra du Grand Avignon : « Pas moins de 1 300 sondages ont été faits dans la structure, on a trouvé 16
ou 17 couches de peinture crème sur les murs, de l’amiante, du plomb. En 1846 un grand incendie l’avait
partiellement détruit, on parlait alors de ‘volcan’ visible jusqu’à Barbentane ! »
Forêt d’acier de 25m d’échafaudages autour et à l’intérieur de l’opéra, fourmilière où se côtoient toutes
les confréries d’artisans (tailleurs de pierres, menuisiers, charpentiers, peintres, façadiers, couvreurs,
zingueurs),  «  Dans  un  fourmillement  perpétuel,  la  rotation  des  bennes,  l’approvisionnement  des
matériaux, le va-et-vient des fourgonnettes et des camions exécutent un ballet millimétré. Les engins se
frôlent en permanence et les livraisons se font au chausse-pied » écrit Marc Andrieu dans son livre où des
dizaines de photos retracent les étapes des travaux sur 4 ans, pour laisser une trace. « Ce défi hors
norme correspond à l’attachement des Avignonnais à leur opéra » conclut-il.

Le livre ‘L’opéra Grand Avignon à cœur ouvert’ est en vente à l’Accueil de l’opéra (29€), Place
de l’Horloge.

Découvrez les travaux de l’Opéra Grand Avignon avec ce film d’animation réalisé par les étudiants de
l’Ecole des Nouvelles Images d’Avignon.

Avignon, Théâtre du Chêne noir, « Lettres à
un ami allemand »

Avignon,  Théâtre  du Chêne noir,  la  nouvelle  création  de  Julien  Gelas  «Lettres  à  un ami
allemand» selon le court recueil d’Albert Camus. «Lettres à un ami allemand» contient quatre
lettres d’Albert Camus à l’un de ses amis allemands, lettres qu’il a écrites de juillet 1943 à
juillet 1944. Ce n’est pas son œuvre la plus lue. Elle est pourtant essentielle et très actuelle par
les thèmes abordés: le courage, la haine, le fanatisme…

Julien Gelas, directeur du Chêne Noir, met en scène une pensée humaniste

Camus, par ces lettres imaginaires en temps de guerre, sous l’occupation, remet l’homme au centre des
combats et de ses choix. Ses chroniques sont à considérer comme un document de la lutte contre la

https://www.franceculture.fr/personne/albert-camus
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violence. Elles n’opposent pas 2 nations mais 2 attitudes face à la guerre et au combat.

Didier Flamand donnera voix à ces lettres

En nous transportant dans les années 1940, le comédien  Didier Flamand, seul en scène, convoquera les
valeurs essentielles de justice et liberté. Vendredi 15 octobre à 20h. Samedi 16 octobre à 20h.10 à
23€. Théâtre du Chêne Noir. 8 bis, rue Sainte Catherine. 04 90 86 74 87. www.chenenoir.fr

Architecture, trois jours pour découvrir des
pépites

Les journées nationales de l’architecture,  pour la 6e édition,  auront lieu les vendredi 15,
samedi 16 et dimanche 17 octobre.  Mission :  faire découvrir l’architecture au plus grand
nombre en évoquant, par exemple, la transition sociale et écologique déjà engagée dans notre
société.  L’opération  nationale  est  déclinée  en  Provence-Alpes-Côte  d’Azur  et  bien  sûr  en
Vaucluse. Trois jours de découverte exceptionnelle.

Cette édition s’ouvrira sur des visites de constructions ou de réhabilitations permettant d’appréhender la
manière dont l’on peut agir sur l’impact environnemental du bâti. Ce sera aussi l’occasion de découvrir
des pépites et de se les faire expliquer par des archis et aussi des habitants épris d’une modernité
vecteur de sobriété.

Dans le détail

Il y en aura pour tous les goûts avec de nouvelles façons d’habiter ensemble au gré de différentes
typologies de logements, pour un usage privatif ou collectif, en ville ou à la campagne ; Des expériences
participatives de tracé à grande échelle ou de construction ; Des balades alliant découverte urbaine et
architecturale  et  approche  du  dessin  d’architecte  ;  Des  initiations  pour  les  plus  jeunes,  avec  des
interventions dans les classes le vendredi ou des ateliers le samedi ; Des rencontres autour d’expositions
de projets d’agence et de présentations du métier… Tout le programme ici.

Sur Avignon et ses alentours en Vaucluse

Avignon

On tentera la balade : ‘Découverte de la ville les yeux bandés’ avec des architectes samedi 16 octobre à

https://www.chenenoir.fr/
https://openagenda.com/jnarchi-2021-provence-alpes-cote-dazur
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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14h30. Square Agricol Perdiguier à Avignon. Avez-vous déjà parcouru les rues de votre ville en vous
laissant guider les yeux bandés ? Des architectes vous proposent de parcourir autrement l’espace public
d’Avignon lors des journées nationales de l’architecture ! L’éveil de vos sens et votre capacité à vous
représenter et à imaginer les lieux vous surprendront. Explorez de manière sensible l’artéfact urbain, sa
matérialité, sa vitalité, sa diversité, ses ambiances… Samedi 16 octobre à 14h30, sur inscription (max. 20
personnes) ici.
Rendez-vous pour le départ au square Saint-Didier à 14h15. La balade se termine au Rocher des Doms.

Balade les yeux bandés

Palais des papes

Atelier : Grand tracé de la spirale du Nombre d’Or complet. Géraldine Monier propose aux participants
de réaliser un tracé à grande échelle de la Spirale d’Or, venant du Nombre d’Or, principe fondateur en
architecture introduit par Vitruve, utilisé par Le Corbusier… Cette réalisation géométrique empirique
sera l’occasion d’échanger sur le sujet tout en s’appuyant sur l’expérience et l’observation.
Samedi 16 octobre de 10h à12h. Sur inscription ici. Place du Palais-des-papes à Avignon.

Atelier : Grand tracé de la Fleur de Vie

Géraldine Monier propose aux participants de réaliser un tracé à grande échelle de la fleur de vie. Moins
connue que le nombre d’Or, elle contient la base géométrique pour la délinéation des solides de Platon,
qui sont un sujet d’étude des géomètres et architectes depuis les mathématiques grecques en raison de
leur esthétique et de  leurs symétries. Les techniques de réalisation de ces dispositifs sont simples et
presque archaïques, elles permettront pourtant d’aborder une échelle urbaine
monumentale qui à plusieurs et par une initiation à la géométrie tenteront de tracer la grâce, l’harmonie
et l’équilibre qui sous-tend notre sens du beau. Dimanche 17 octobre de 10h à12h. Sur inscription ici.
Rendez-vous sur l’esplanade nord du jardin des Doms, 2, Montée des Moulins à Avignon.

Visite de l’école Montessori

Depuis 2012, l’école Montessori est installée dans ces locaux du quartier de Fontcouverte, conçus par
l’architecte Daniel Fanzutti. La visite sera conduite par
Olivier Gaujard, du bureau d’étude du projet, et spécialisé dans les bâtiments à la  structure bois et à
l’enveloppe en matériaux biosourcés. 2 visites sur inscription (max. 15 p. par visite) Samedi 16 octobre à
16h ici et 17h ici. 212, route de Montfavet à Avignon.

Ile Piot

Il y aura la visite proposée de la maison contemporaine dénommée ‘Ouane’ avec son architecte samedi 16
octobre de 10h à 11h. L’architecte Raphaël Azalbert vous fera visiter une maison individuelle, située sur
une parcelle étroite de l’Île Piot, en zone inondable à Avignon. L’ensemble des contraintes du projet ont
fait  émerger  une création originale  reconnue par  l’obtention du Prix  Régional  Bois  Paca en 2019.

https://www.eventbrite.fr/e/186784837477
https://www.eventbrite.fr/e/186495000567
https://www.eventbrite.fr/e/186595541287
https://www.eventbrite.fr/e/187567287807
https://www.eventbrite.fr/e/187574770187
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Inscription ici. 4, chemin de l’ile Piot à Avignon.

Une maison atypique et ultra moderne sur une petite parcelle de l’ile Piot

Grambois

On approchera la réalisation ‘Vivre ensemble à la campagne’, visite de deux maisons en une. Visite « 2
maisons en 1 » – construction bois, avec ses architectes. Organisée par le Studio Miha, architectes du
projet. Dans la campagne au cœur du Parc Régional du Luberon, les propriétaires habitaient une maison
construite dans les années 70, grandement abîmée par un dégât des eaux, et menaçant de s’écrouler.
Après de nombreuses études et diagnostics, le projet de construire une maison neuve est devenue une
évidence,  avec  comme contrainte  de  partir  de  l’existant.  Entièrement  réalisée  avec  des  matériaux
durables, locaux, et respectueux
de l’environnement, cette maison offre un confort thermique optimal à ces occupants. Avec son ossature
bois et son revêtement de façade à la chaux, fait dialoguer l’architecture contemporaine dans le respect
de l’architecture locale.
Samedi  16  octobre  à  11h,  12h,  14h  et  15h.  Payant  (2  €  par  personne),  sur  inscription  ici.  Une
construction en bois à Grambois.

On habite ensemble à Grambois grâce à deux maisons en une

L’Isle-sur-la-Sorgue

On se baladera ‘Autour des faubourgs : la ville hors les murs aux 19e et 20e siècles. Samedi 16 octobre à
10h30, au grenier numérique à l’Isle-sur-la-Sorgue.  Ce même jour, on visitera un atelier ‘Archi’Croque’
pour les enfants. à 15h et toujours au Grenier numérique à l’Isle-sur-la-Sorgue.

On décrypte le patrimoine à l’Isle-sur-la-Sorgue

Malaucène

On découvrira l’architecture du centre ancien de Malaucène le samedi 16 octobre à 10h30, rendez-vous
devant la médiathèque. Gratuit et sans réservation.

Pertuis

Visite du parcours Art et Architecture. Découvrez les oeuvres d’art contemporain et d’architecture: Tadao
Ando, Renzo Piano, Frank Gehry, Richard Rogers. Prévoir des chaussures de marche. La visite dure
2h.Egalement visite possible du Château de Lacoste à Pertuis. Vendredi 15, samedi 16 et dimanche 17
octobre. Entrée sur réservation. 2 750 route de la Cride, Le Puy-Sainte-Réparade. Réservation ici.

Sérignan-du-Comtat

Visite du Naturoptère avec ses architectes. Livré en 2009, Le Naturoptère est la preuve qu’un bâtiment

https://www.eventbrite.fr/e/190920397047
https://www.journeesavivre.fr/projet/le-
https://chateaulacoste.checkfront.com/reserve/?
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bois en région Sud peut traverser les années. Récompensé par le Prix Départemental de l’Architecture et
de l’Environnement en 2010, il est aussi distingué par le trophée OFF du Développement Durable 2019.
Les architectes Dominique Farhi ou Yves Perret vous guideront pour découvrir ce lieu dédié à l’oeuvre du
naturaliste  Jean  Henri  Fabre  et  à  l’environnement,  à  travers  les  innovations  et  les  créations
architecturales proposées par ce bâtiment qui reste à l’avant-garde de l’architecture écologique. Les
architectes Dominique Farhi et Yves Perret vous font visiter le lieu, l’occasion de le découvrir si vous ne
le connaissiez pas ou de le redécouvrir  sous un nouvel  angle.  On visitera le Naturoptère avec ses
architectes samedi 16 octobre de 11h à 14h, à Sérignan-du-Comtat. Réservation obligatoire (max. 15 p.
par visite) Samedi 16 octobre à 11h ici et 14h ici.

Le naturoptère l »Harmas à Sérignan-du-Comtat

Saint-Martin-de-Castillon & Viens

Visite de l’hôtel de ville de Viens à Saint-Martin-de-Castillon avec son architecte. Bijan Azmayesh vous
invite à découvrir une réalisation de son agence d’architecture,
l’atelier Ostraka. Le nouveau bâtiment de la mairie de Viens, livré en 2018, a été conçu en lien direct
avec le bâtiment préexistant et construit en bottes de paille et
bois pour justement s’accorder au contexte. Vendredi 15 octobre à10h sur inscription (max. 15 p.) ici.
Quartier le Rang à Viens.

La mairie de Viens à Saint-Martin-de-Castillon

Et aussi

Visite de la maison bioclimatique d’Aurélie avec son architecte. Après la visite de l’hôtel de ville de Viens,
l’architecte Bijan Azmayesh (atelier Ostraka) vous invite à quelques minutes de là découvrir une autre de
ses réalisations, la maison d’Aurélie « . Là encore, intégration dans le paysage, ossature bois et utilisation
de la paille ont été privilégiées, mais cette fois pour la vie et le confort  » de 16 personnes fragiles ou
malades, dans le hameau de Basses Courennes. Vendredi 15 octobre à 11h30. Sur inscription (max. 40 p.)
ici.

https://www.eventbrite.fr/e/187542934967
https://www.eventbrite.fr/e/187546385287
https://www.eventbrite.fr/e/186823222287
https://www.eventbrite.fr/e/186842830937
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Petit-déjeuner de la CPME 84, ‘Le télétravail,
une prise de recul nécessaire’

La CPME 84 (Confédération des petites et moyennes entreprises), l’organisation au service des TPE-PME
(Très petites et moyennes entreprises), commerçants et indépendants en Vaucluse, en partenariat avec
Harmonie Mutuelle – groupe Vyv, propose une rencontre sur les conditions de la réussite d’un télétravail
choisi et non subi par l’entreprise.

Il y sera question de Moyens matériels et cadre de travail ; Concertations et relations sociales ; Maintien
de la cohésion de l’équipe ; Mise à jour du document unique et des Eléments du droit à la déconnexion.

Les infos pratiques

‘Le télétravail : une prise de recul nécessaire’, mardi 19 octobre 2021 de 8h30 à 10h30 au Novotel
Avignon-Nord, 135 avenue Louis Pasteur à Sorgues. Parking accessible et gratuit sur le site. Réservation
obligatoire sur contact@cpme84.org et au 04 90 14 90 90 et www.cpme84.com
MH

Palais-des-Papes à Avignon, 14 chefs
remettent le couvert

‘Transmission’ ? C’est la 2e édition du dîner de gala concocté par 14 chefs et meilleurs ouvriers
de France au profit  de l’association Franco-Bolivienne ‘La Gourmandise festival‘.  Le dîner
d’exception aura lieu mercredi 20 octobre au Palais-des-Papes à Avignon, dans la majestueuse
salle du Grand Tinel.

Aux pianos ? Les plus grands chefs comme Guilhem Sevin, Florent Piétravalle,  Pascal Auger, Marc
Fontanne avec la participation d’Edouard Loubet et Anthony Bisquerra qui seront là pour l’occasion.
Également aux manettes, le parrain de la manifestation Yann Brys –Meilleur ouvrier de France (Mof)

https://www.cpme84.com/agenda/153
mailto:contact@cpme84.org
https://www.lagourmandisefestival.com/transmission-2-le-diner-deuxception/
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2011- descendu de Paris avec une dizaine d’autres Mof boulanger, glacier, sommelier, fromager…

Un dîner gastronomique pour une bonne cause

Entre danse contemporaine et musique traditionnelle une vente aux enchères mettant à l’honneur une
œuvre  de  Rosmery  Mamani  Ventura  sera  proposée  aux  convives  ainsi  qu’une  tombola  gourmande
comprenant des repas au sein de prestigieux établissements dont un déjeuner pour deux chez Alexandre
Mazzia à Marseille.

Les infos pratiques

Dîner  de  gala.  Mercredi  20  octobre  à  19h  au  Palais-des-Papes  d’Avignon.  Salle  du  Grand  Tinel.
Réservation au 06 37 65 88 60. www.lagourmandisefestival.com. Un don de 180€ à l’association par
personne, vous permettra de participer à cette soirée caritative.Ce don est défiscalisable à hauteur de
60% que vous soyez professionnel ou particulier – sans nombre minimum d’inscrit – cela ramène le prix
du repas à 72 euros ! Une facture ainsi qu’un reçu fiscal vous seront transmis le jour du repas, sur simple
demande.

Les 14 chefs et meilleurs ouvriers de France

Guilhem Sevin, Florent Piétravalle, Pascal Auger, Marc Fontanne, Edouard Loubet, Anthony Bisquerra,
Bruno d’Angelis. Les meilleurs ouvriers de France : Michaël Bouvier, Laurent Derhé, Thomas Subrin,
Josiane Déal, Christophe Renou, Jean-Christophe Vitte et Yann Brys.

En savoir plus

La 1re  édition de ce dîner d’exception a eu lieu en octobre 2019,  à l’Ecole hôtelière d’Avignon en
compagnie d’Alexandre Mazzia, trois étoiles au Michelin 2021 pour son restaurant marseillais AM.

Après deux belles éditions en Amérique du Sud et une route ouverte désormais entre la France et la
Bolivie il était primordial de lever des fonds pour relancer une troisième édition de la Gourmandise
Festival en profitant de créer un événement dans la cité des Papes.

L’idée d’un dîner caritatif est née liant ce monde des chefs venus en Bolivie, des maîtres de stage en
France, des boliviens vivant désormais à Avignon mais aussi des institutions locales telles que l’école
hôtelière ou le CFA (Centre de formation des apprentis) de la chambre des métiers, leurs élèves et corps
enseignant. En 2019, 19 000€ avaient été collectés permettant de programmer cette nouvelle édition
ainsi que l’achat de matériel, d’équipement et de matières premières.

La Gourmandise » a vu le jour en 2016. Elle est le fruit d’une idée commune entre Frédéric Clota et
Marianyela  Munoz-Rojas,  couple  Franco Bolivien,  vivant  à  Avignon depuis  une dizaine  d’années  et
désirant créer un lien entre deux pays qui ne se connaissaient pas ou peu au travers de la gastronomie.
MH

http://www.lagourmandisefestival.com
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La peinture de Rosmery Mamani Ventura exprime l’extrême pauvreté des Boliviens. L’un des
tableaux de l’artiste Bolivienne très réputée sera proposé lors de la vente aux enchères, durant le
dîner.

Agir pour le cœur des femmes, c’est en ce
moment, à Avignon

Agir pour le cœur des Femmes, en partenariat avec la ville d’Avignon, organise le dépistage des
maladies cardio-vasculaires des femmes en situation de précarité les mercredi 13, jeudi 14 et
vendredi 15 octobre dans le bus du cœur, à Avignon.

Le bus

Celui-ci accueille quatre professionnels de santé et un médiateur qui procèderont au dépistage via une
prise de pression artérielle, le questionnement sur des symptômes d’alerte cardio-vasculaire, les mesures
de poids et périmètre abdominal, le dosage de la glycémie et des lipides, un questionnaire d’addictologie
–alcool, tabagisme-, un entretien avec un gynécologue, le renseignement du carnet de dépistage avec la
proposition d’un parcours de soin si nécessaire et, enfin, la remise d’un tote-bag garni de fiches de santé
et d’un autotensiomètre au bras.

Le village bien-être et santé

Des professionnels de santé animeront également 11 stands et ateliers où seront présents le Planning
familial ; le CIDFF (Information des droits de la femme) ; Manoletta (sensibilisation à l’endométriose) ; la
Ligue contre le cancer ; Les pompiers pour une formation aux gestes de premiers secours ; le dépistage
du cancer, la Croix rouge, les Médecins vasculaires, le stand nutrition avec Aprifel (Agence de recherche
et d’information sur les fruits et légumes) ; des activités physiques avec les équipes de Staps (sciences et
techniques des activités physiques et sportives) ; le Souffle 84 (Prévention des maladies respiratoires).

Les infos pratiques

Bus du cœur et Village bien-être et santé. De mercredi 13 à vendredi 15 octobre 2021. Ouverture de 9h à
12h30 et de 13h30 à 17h. Plaine des Sports, 185 avenue Pierre Sémard à Avignon. Modalités d’accès : le
Bus  du  cœur  est  accessible  sur  inscription,  le  village  Bien-Être  et  Santé  est  en  accès  libre  pour
l’ensemble du public sur présentation d’un pass-sanitaire.

https://www.agirpourlecoeurdesfemmes.com/
https://vaucluse.cidff.info/
https://www.aprifel.com/fr/
https://www.lesouffle.org/la-fondation/notre-reseau/comite-du-vaucluse/
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Dans le détail

Le Bus du Cœur est une initiative du fonds de dotation Agir pour le Cœur des Femmes créé par le Pr
Claire  Mounier-Vehier  (cardiologue)  et  Thierry  Drilhon  (chef  d’entreprises)  pour  lutter  contre  les
maladies  cardio-vasculaires  des femmes.  Ils  ont  réuni  leurs  expertises  respectives pour agir  sur  la
première cause de mortalité chez les femmes -200 en meurent chaque jour en France-, un phénomène qui
s’accentue avec la crise du Covid : les femmes prennent de moins en moins soin de leur santé. Pour
enrayer  cette  pandémie,  Agir  pour  le  Coeur  des  Femmes  a  lancé  fin  septembre  une  grande
campagne de sensibilisation nationale et l’opération le Bus du Cœur, qui sillonne les villes de France
pour proposer des dépistages gratuits aux femmes en situation de précarité, les plus touchées par la
maladie (5 villes cette année, 20 l’année prochaine, 40 la suivante).

Agir pour le Cœur des femmes

Le  Professeur  Claire  Mounier-Véhier,  cardiologue  et  médecin  vasculaire,  et  Thierry  Drilhon,
administrateur et dirigeant d’Entreprises, co-fondateurs du fonds de dotation Agir pour le Coeur des
Femmes  /  Women’s  cardiovascular  health  care  foundation,  ont  uni  leurs  expertises  médicales,
scientifiques, sociétales et économiques, en faisant des maladies cardio-vasculaires chez les femmes, une
priorité de santé face à cette urgence épidémiologique. Parce que les maladies cardio-vasculaires tuent
encore chaque jour 200 femmes en France et 25 000 femmes dans le monde, Agir pour le cœur des
Femmes veut mobiliser sur l’urgence de cette crise médicale et sociétale en faisant reculer la mortalité
cardio-vasculaire des femmes. Objectif ? Sauver la vie de 10 000 femmes à 5 ans. Le Bus du cœur
bénéficie du soutien de la Fondation Marc Ladreit de Lacharrière, membre fondateur de l’opération.
MH

Théâtre du balcon à Avignon, ‘J’entrerai dans
ton silence’ revient sur scène
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«J’entrerai dans ton silence» donne la parole aux autistes. En 2018, le directeur du théâtre du
Balcon Serge Barbuscia adapte les textes de Françoise Lefèvre et d’Hugo Horiot. Il nous dévoile
le monde peut-être méconnu de l’autisme et le combat de la mère face aux institutions. Un
spectacle intense et émouvant.

Théâtre du Balcon

Présenté  en  avant-première  au  Théâtre  du  Balcon,  dans  une  salle  comble,  en  2018,  la  pièce  fut
ovationnée. Nous retrouverons Fabrice Lebert  dans le rôle de l’enfant autiste et Camille Carraz dans
celui de la mère aimante…..et résistante.
Mardi 12 octobre .19h. 19 et 23€. Théâtre du Balcon. Rue Guillaume Puy à Avignon. 06 09 16 28 63 / 04
90 85 00 80  contact@theatredubalcon.org

Déclinaison de ce spectacle en octobre

L’auteur, comédien et réalisateur Hugo Horiot a aussi été invité au Théâtre Toursky de Marseille le 5
octobre dernier. Fils de la romancière Françoise Lefèvre, Hugo Horiot, diagnostiqué autiste Asperger à
l’âge de 18 mois se plait à conjuguer artiste et autiste.

https://www.theatredubalcon.org/
https://www.theatredubalcon.org/
mailto:contact@theatredubalcon.org
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Une journée entière au Centre Social de la Fenêtre

C’est aussi à une journée complète autour de ce spectacle, le 7 octobre dernier, qu’ont été conviés Serge
Barbuscia et Hugo Horiot. Une occasion unique de côtoyer l’auteur, le comédien et le metteur en scène
pour les habitants de Saint-Chamand d’Avignon.
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